

# LA LETTRE DU MAIRE

WWW.LEZIGNAN-CORBIERES.FR



06 // 01.25



## ÉDITO

Lézignanaises, Lézignanais, mes chers concitoyens,

A l'aube de cette nouvelle année, la tentation peut sembler forte de succomber à l'inquiétude ambiante et d'appréhender le futur avec angoisse.

Et pourtant, que de chemin parcouru !

Que de bonheurs partagés pendant un mois grâce aux nombreux rendez-vous des Fêtes de Noël !

Que de beaux projets, réalisés et à venir, qui contribuent peu à peu à améliorer notre territoire !

Sans ignorer les défis à surmonter, nous devons envisager l'avenir avec confiance.

Comme chaque année, la Ville de Lézignan-Corbières sera à vos côtés pour vous accompagner dans le vivre-ensemble et la convivialité.

De la confiance, de beaux projets, des réussites, des bonheurs partagés, du « peps » dans notre ville... mais nous devons cet acte à un rite fondamental qui traverse les différentes civilisations.

Que ce soit au 1er janvier, à la deuxième nouvelle lune de l'hiver pour les Chinois ou encore lors de la crue annuelle du Nil pour les Egyptiens de l'Antiquité, la date a finalement peu d'importance : seul le symbole réunit la communauté des hommes. Car il souligne que nous appartenons tous à un monde cyclique qui bascule inévitablement de l'hiver vers le printemps, de la pénurie vers l'abondance... Une image de la renaissance, pleine d'espoir et d'optimisme.

Cette étape est également l'occasion de se prêter à un exercice essentiel, qu'il soit entrepris au niveau personnel ou collectif : tourner son regard, d'une part vers les réalisations de l'année écoulée et, d'autre part, vers les promesses de l'avenir.

Une mise en perspective souvent pleine d'enseignements sur ce que nous sommes en tant qu'individus et en tant que groupe social.

Envisager l'avenir et vos projets avec optimisme, enrichis par les enseignements du passé, c'est donc ce que je vous souhaite, de tout mon cœur pour cette Année 2025 !

Meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

Gérard Forcada  
Maire de Lézignan-Corbières

## SOMMAIRE

L'éditorial du maire..... P. 1

Une ville qui rassemble .....P. 2/3

Des animations, des manifestations  
et des commémorations pour tous

Une ville sécurisée.....P. 4/5

La tranquillité publique, notre engagement

Une ville à l'écoute ..... P. 6

Des référents pour résoudre les problèmes  
du quotidien

Une ville qui préserve la nature ..... P. 7

La Pinède replantée de 500 arbres

Tribune libre ..... P.7

Lettre du Maire N°6 - Janvier 2025 - ISSN 2826 - 7354 - Directeur de la publication : Gérard Forcada  
- Rédaction : Agence Alaric - Service communication  
Mairie de Lézignan-Corbières - Crédit photos : Mairie  
de Lézignan-Corbières - Shutterstock - Conception  
et réalisation : Agence Alaric 04 68 79 22 49 - Création  
graphique : Hervé Ridet - Imprimerie : Cailman -  
Document non contractuel, sous réserve d'erreurs  
typographiques. Toute reproduction éventuelle,  
même partielle, est interdite sans l'autorisation  
express de l'Agence Alaric. Ne pas jeter sur la voie  
publique.

Lézignan-Corbières  
Capitale des Corbières, Porte du Minervois

# UNE VILLE QUI RASSEMBLE

Des animations, des manifestations et des commémorations pour toutes les générations



## La nouvelle opération brioches



Le mercredi 16 octobre, Gérard FORCADA, Maire de Lézignan-Corbières, et une délégation d'élus, se sont rendus sur le marché pour féliciter tous les acteurs de cette belle action. La brioche de L'AFDAIM-ADAPEI 11 a alors été présentée et remise au Maire.

Les élus se sont ensuite rendus dans les cantines scolaires afin de distribuer aux enfants les brioches achetées par la Ville. Il est important d'expliquer ce qu'est le handicap et la solidarité dès le plus jeune âge.

## La semaine du goût



Le 15 octobre 2024, 350 enfants des écoles élémentaires de la ville étaient réunis au Palais des Fêtes pour découvrir et déguster des légumes et fruits de saison. Une diététicienne et différents producteurs locaux les ont accompagnés dans cette démarche.

## Halloween, succès populaire pour cette 5<sup>ème</sup> édition



Du 19 octobre au 3 novembre, Halloween a investi le jardin public. La famille Adams et le célèbre Beetlejuice ont provoqué frayeurs et éclats de rire chez les nombreux enfants qui ont participé aux animations gratuites. Cette édition a connu une affluence inégalée jusqu'alors. Mais le record de fréquentation a été atteint le jeudi 31 octobre. Dès le début d'après-midi, le site s'est rempli de monstres, petits et grands ayant joué le jeu du déguisement. Les stands des maquilleuses professionnelles et les ateliers créatifs n'ont pas désempilé jusqu'au lancement de la fameuse chasse au trésor dès la nuit tombée. Une nuée d'enfants a alors pris d'assaut le guichet de la sorcière qui donnait les consignes pour trouver les indices. Une belle manifestation populaire voulue par Sabrina Fito, l'adjointe déléguée aux animations, qui a rassemblé toutes les générations.

## Octobre Rose, « le cancer du sein, parlons-en ! »



Depuis plusieurs années, l'Union des Commerçants, Industriels et Artisans de Lézignan-Corbières (UCIAL) participe à la campagne nationale de sensibilisation contre le cancer du sein, Octobre Rose.

Plusieurs manifestations ont eu lieu le week-end des 5 et 6 octobre avec notamment le samedi une course de 10 km dans la pinède en partenariat avec le club Loco. Le dimanche, le Palais des Fêtes a accueilli plusieurs animations, un défilé de mode organisé par par l'UCIAL, un mini-gala de danse par l'association lézignanaise Espace Chorégraphique, du café-théâtre par la troupe En Folie de Narbonne et enfin une démonstration de danses latines animée par Damian de Salsa Havana.

Il ne faut pas oublier l'association de peintres amateurs Plaisir de Peindre qui organise depuis de nombreuses années une exposition pour soutenir cette opération de prévention et qui cette année a déplacé ses toiles le temps de la journée.

## Les féeries de Noël



Dès le 7 décembre, des illuminations, des décors féériques, une parade, des animations et des rendez-vous gourmands ou culturels ont investi Lézignan-Corbières. Faire que les yeux des enfants brillent et que le cœur des parents s'apaise et se réchauffe, telle a été la volonté du Maire, Gérard Forcada, en cette période d'incertitudes.

Cette année, des chalets artisanaux installés dans le jardin public ont permis aux visiteurs petits et grands, venus profiter des différentes animations et

attractions proposées, de déguster huîtres, bretzels, vins et diverses sucreries.

Le dimanche 15 décembre, un concert à l'église Saint Félix a été offert par la Ville. La Nuts Gospel Company composée de 25 femmes et 2 hommes a livré une représentation de grande qualité.

Enfin, un marché de Noël a pris place au Palais des Fête du 21 au 23 décembre.



## Le 11 novembre, une commémoration emprunte de solennité

Tous les agents de la Police municipale, une forte délégation de la réserve communale, des jeunes sapeurs-pompiers, des gendarmes se sont associés à de nombreux Lézignanais qui ont marché depuis l'Hôtel de Ville jusqu'au cimetière pour honorer l'Armistice du 11 novembre 1918 et rendre hommage aux nombreux poilus morts pour la France. Une émotion palpable s'est diffusée sur l'assistance lorsqu'une élève du collège de Joseph-Anglade a lu le message de l'Union fédérale des Anciens Combattants et que deux de ses camarades ont évoqué à leur tour une lettre d'un Poilu à ses parents. S'en est suivi le chant des trois premiers couplets de la Marseillaise par des écoliers de CM1 et CM2 de l'école Marie Curie rendant encore plus bouleversant ce moment.

Tant le discours du ministre des Armées, Sébastien Lecornu, que celui du maire, Gérard Forcada, ont promu la fraternité et la mémoire due à ces héros de l'Histoire qui ne doivent pas en devenir les oubliés.

## Nos Seniors, une attention particulière



Au lieu d'inviter nos Aînés au repas de fin d'année auquel beaucoup ne sont pas en capacité de participer, la Ville a fait le choix d'offrir aux personnes âgées de 70 ans et plus des bons d'une valeur de 15 €, les Lézibons, à dépenser dans les commerces lézignanais. C'est une belle façon de lier solidarité et économie locale.

A cela s'ajoute bien sûr, le traditionnel spectacle que le maire, Gérard Forcada, tient à leur dédier. Il s'est déroulé le 19 décembre dernier au Palais des Fêtes où les élus ont accueilli un public toujours plus nombreux. De l'avis de tous, ce fut un magnifique moment de convivialité et de douceur où tous nos Aînés ont pu apprécier de se retrouver ensemble pour partager cette parenthèse pleine de vie avec les plus grandes chansons connues de Johnny, Céline Dion, Michel Fugain, et Clo Clo.

# UNE VILLE SÉCURISÉE, La tranquillité publique, notre engagement



Répondre au mieux aux attentes des Lézignanais en matière de tranquillité publique, telle est la volonté du maire, Gérard Forcada, depuis son arrivée aux affaires. Pour atteindre cet objectif, il a été impératif de revoir à la hausse les moyens humains, techniques et même immobiliers de la Police municipale.

Les effectifs ont considérablement augmenté, en passant de 12 en 2020 à 18 cette fin d'année 2024. Les missions qui leur incombent et qu'ils remplissent dorénavant 7j/7 de 7h00 à 21h30 (ou minuit et demi en période estivale) au service de la population sont la prévention, la surveillance, la sécurisation, la dissuasion et l'intervention.

Au-delà de la protection des populations, ces agents assermentés ont un pouvoir judiciaire. Ils rendent compte à leurs supérieurs hiérarchiques de tous crimes, délits ou contraventions dont ils ont connaissance, qu'ils s'agissent d'infractions pénales, au code de la route, au code de la construction et de l'habitation. De plus, ils sont habilités à verbaliser tout manquement aux arrêtés de police du Maire, au code de l'environnement, à la législation sur les chiens dangereux, etc...

La Police municipale doit en outre assurer l'ordre dans les quartiers et lieux publics, réguler le stationnement, prévenir la délinquance et proposer une médiation, protéger les enfants lors des entrées et sorties d'école.

Néanmoins, assurer le bien-vivre dans une cité apaisée passe également par l'utilisation de nouvelles technologies. Le maire a fait le choix de l'utilisation de la vidéoprotection. Il est un fait que les caméras de surveillance, à ce jour au nombre de 75 sur la ville, ont un effet dissuasif certain. Mais, grâce au centre de supervision urbain (CSU), elles sont un atout considérable pour repérer en temps réel les agissements inciviques (dépôts sauvages) et les situations dangereuses (voie publique, abords des écoles, circulation routière). Les vidéo-opérateurs peuvent identifier une voiture suspecte, une agression et envoyer rapidement des agents sur place grâce à la géolocalisation. Le second champ de compétence de ce matériel est la vidéo-verbalisation notamment pour agir plus efficacement contre les infractions au code de la route. Bien sûr, le CSU est sécurisé et accessible aux seules personnes autorisées.

Au vu du nombre croissant d'agents et de leur mixité, il devenait urgent de leur proposer des conditions de travail plus adaptées tels des vestiaires genrés, des salles de réunion et de formation, un espace de pause et une armurerie sécurisée. Le nouveau poste de police sera inauguré en septembre 2025. Il prendra place dans les locaux des anciens laboratoires Perrucho, sur une surface de 130 m<sup>2</sup> en rez-de-chaussée à l'extrémité ouest pour un accueil du public correspondant aux normes en vigueur à laquelle s'ajoutera tout le 1er étage où sera positionné le CSU (salle de supervision équipée de 2 postes de travail, local pour les serveurs dédiés, bureau du responsable). Les véhicules quant à eux pourront être remisés dans la cour adjacente.

La police municipale de Lézignan-Corbières étant dorénavant bien structurée, la ville qui va recruter un agent supplémentaire pour mettre à disposition des communes de Cruscades, Ferrals-les-Corbières, Fabrezan, Boutenac et Fontcouverte un équipage de deux policiers 35 heures par semaine. Une convention dans ce sens a été signée. En plus de ce recrutement, il est prévu un agent administratif pour permettre aux policiers d'être plus sur le terrain.



# LA POLICE MUNICIPALE EN CHIFFRES

## LES MOYENS

**La police municipale**  
16 policiers municipaux  
+ 2 ASVP



**La brigade verte**  
(salubrité et environnement)



1 centre  
de supervision



75 caméras  
réparties sur la ville



## LES ACTIONS

du 07/2020 au 06/2024

### TERRAIN

**Police municipale**  
Mains courantes 15877  
PV 200  
PVe 10743



### La brigade verte

Dépôts sauvages relevés 4109 / verbalisés 412



### VIDÉOVERBALISATION

Dépôts sauvages relevés 235 / verbalisés 81  
Infractions code de la route relevées 1893 / verbalisées 1675



### VIDEOPROTECTION

Délits relevés 453 / résolus 306

**Mains courantes** : toutes les interventions de la PM (appels téléphoniques, visites au poste, exécutions des missions, constatations).

**PV/rapports** : procès-verbaux rédigés (infractions au Code de la Route, arrêtés municipaux ou à l'environnement).

**PVe** : procès-verbaux électroniques.

**Dépôts relevés** : par la brigade verte.

**Vidéoprotection** : 75 caméras visualisées au Centre de Surveillance Urbaine (CSU).



## Philippe Galano, chef de la Police municipale de Lézignan-Corbières, parle de son métier.

### Depuis que vous êtes en poste, quelles évolutions avez-vous notées ?

Tout d'abord, depuis 2020, nos effectifs ont augmenté en passant de 12 à 18 et nous nous sommes féminisés, puisqu'à ce jour nous avons deux agents féminins ainsi qu'une ASVP. Nous

nous sommes équipés en vidéoprotection, ce qui est vraiment un plus.

Ensuite, j'ai pu constater qu'en moyenne il y a une diminution du nombre de délits, mais une augmentation de leur violence. Il est à noter que nous pouvons être saisis de cas de violences intra-familiales. Probablement, grâce à la libération de la parole. D'ailleurs lorsque nous avons un signalement, nous alertons les médiatrices CIDFF (Centre d'Information sur les Droits des Femmes et de Familles) et la gendarmerie.

### Etes-vous armés ?

Oui, nous sommes équipés d'armes léthales, mais pas de pistolet à impulsion électrique, plus communément appelé Taser. Bien sûr, nous sommes formés au maniement de l'armement et ce 2 fois par an, c'est une obligation. De plus, nous avons la chance d'avoir dans nos rangs un moniteur en bâton de défense et techniques professionnelles d'intervention et un moniteur en maniement d'armes (MMA) donc 1 fois par mois un agent a un entraînement personnalisé. C'est vraiment un atout ! Toutes nos formations dépendent du CNFPT (Centre National de la Fonction Publique Territoriale).

### Au-delà de vos habituelles missions, quelles sont les actions qui vous ont donné satisfaction ?

Depuis plusieurs années, nous accueillons des jeunes entre 18 et 25 ans condamnés à des Travaux d'Intérêt Général (TIG) le plus souvent pour des délits routiers. Habituellement, ils étaient sur les travaux de voirie ou d'espaces verts. Mais en 2023, nous avons l'idée de leur proposer le ramassage des olives sur les arbres de la commune. En 2025, nous prévoyons un véritable chantier avec non seulement la cueillette, mais aussi la production d'huile. Quand une peine se transforme en apprentissage, c'est une belle satisfaction.

### Souhaitez-vous passer un message ?

Oui, je tiens à féliciter tous les collègues de la police municipale ainsi que les différents services de la collectivité.

Il faut savoir qu'aucune intervention n'est anodine et que grâce à leur maîtrise du métier ils prennent en charge chaque mission avec professionnalisme, calme et respect. La tranquillité publique qui peu à peu s'installe dans notre ville leur est en grande partie due.

# UNE VILLE À L'ÉCOUTE

## DES RÉFÉRENTS POUR RÉSOUDRE LES PROBLÈMES DU QUOTIDIEN

Le 4 février 2023, lors d'une réunion publique, Gérard Forcada, le maire, accompagné de Guy Vivès, son adjoint, a souhaité la mise en place de référents de secteurs. Ces bénévoles, qui ne sont ni des policiers, ni des médiateurs, ni des élus doivent être le lien entre les habitants de la zone dont ils ont la responsabilité et la mairie. Chaque zone a ses propres doléances, qui des problèmes de voirie, d'incivilités, d'éclairage, d'emprise sur la voie publique ou encore d'insécurité !

Au mois de novembre 2024, afin d'améliorer le dispositif, une nouvelle méthode de travail a été validée. En effet, il a été décidé de procéder à plusieurs visites de secteurs par an afin d'être au plus près du terrain. Chaque trimestre, un élu, un agent des services techniques et un policier municipal viennent à la rencontre du référent de chaque secteur afin qu'il leur fasse remonter toutes les réclamations dont il a été saisi. La première qui a eu lieu au mois de novembre a permis de constater un certain nombre de problèmes qui seront traités soit directement par les services municipaux soit remontés aux délégataires compétents. La deuxième visite qui aura lieu en février 2025 et la troisième en mai 2025 permettront, outre de nouvelles remontées, de juger du bon suivi des demandes précédentes.



### LISTE DES REFERENTS DE SECTEURS 1 À 7

#### SECTEUR 1

Mme Cerisier, Mme Gomez,  
Mr Souef, Mr Delorme  
referentsecteur1@lezignan-corbieres.fr

#### SECTEUR 2

M. Montuel, Mme Vermier, M. Marin  
referentsecteur2@lezignan-corbieres.fr

#### SECTEUR 3

M. Rousset, Mme Ducourtioux,  
M. Millabet  
referentsecteur3@lezignan-corbieres.fr

#### SECTEUR 4

M. Vinals, M. Bordat, Mme Degardin  
referentsecteur4@lezignan-corbieres.fr

#### SECTEUR 5

M. Bort, Mme Waldo,  
Mme Plonczak, M. Calon  
referentsecteur5@lezignan-corbieres.fr

#### SECTEUR 6

M. Gilson, Mme Bendaoud  
Mme et M. Dinouart  
referentsecteur6@lezignan-corbieres.fr

#### SECTEUR 7

Mme Pompilio, Mme Laroche, M. Touati,  
M. Brieu, M. Roig, Mme Gaune  
referentsecteur7@lezignan-corbieres.fr

Afin de faciliter la communication avec les services municipaux, l'application Lézi App est téléchargeable par tous.



TÉLÉCHARGEZ  
L'APPLICATION OFFICIELLE  
DE VOTRE VILLE

# UNE VILLE QUI PRÉSERVE LA NATURE

## LA PINÈDE REPLANTÉE DE 500 ARBRES



En juin 2023, un incendie a dévasté 8 hectares de la Pinède à proximité directe du départ du parcours Vita, ce fut une très forte émotion qui a saisi les habitués des lieux. En effet, pour nombre de Lézignanais, la Pinède est le joyau de la ville, c'est un véritable poumon vert, une liaison naturelle entre Conilhac, Escales et Montbrun. Gérard Forcada, le maire, et Veolia, délégataire du service d'eau potable pour Lézignan-Corbières, ont actionné le Fonds vert afin de pouvoir mener une opération de reboisement conséquente. Veolia a participé à l'achat de 500 plants et la Ville a fédéré 350 écoliers et 40 bénévoles pour deux journées de replantation. En collaboration avec l'Office National des Forêts (ONF), gestionnaire du massif, il a été réintroduit trois essences différentes, des chênes verts, des chênes blancs et des amandiers, qui devraient diminuer la quantité de combustible potentiel.

Le lieutenant Cédric Chilard, chef du centre de secours de la ville, a validé ce choix au même titre qu'il promeut le débroussaillage et l'entretien du site ainsi que de la piste périmétrale afin de protéger au mieux les habitations et de faciliter l'intervention des secours.

La participation des enfants à ce chantier est essentielle, la protection de notre nature passera par la prise de conscience des générations futures. Pour bien marquer leur implication, chaque enfant a apposé son nom et un petit message sur les arbres plantés.

Cette action fédératrice de protection de l'environnement est amenée à être renouvelée l'an prochain. Le maire a indiqué que 500 arbres supplémentaires prendraient place en 2025 dans notre Pinède et Frédéric Salin, directeur territorial Aude de Veolia, de préciser que cette initiative est une première pour son entreprise et qu'elle a vu le jour grâce au volontarisme de Gérard Forcada.



### PROCHAINEMENT DANS VOTRE VILLE

**JOURNÉE NATIONALE DU SOUVENIR ET DE RECUEILLEMENT**  
à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre  
d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc

*Mercredi 19 mars à 10 h 45*

Rassemblement au Monument aux Morts du Cimetière

**CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE DE LA JOURNÉE NATIONALE**  
**DES VICTIMES ET DES HÉROS DE LA DÉPORTATION**  
**RASSEMBLEMENT**

*Dimanche 27 avril 10 h 45*

Rassemblement au Jardin du Souvenir Arnault Beltrame

### TRIBUNE LIBRE

Après une année 2024 faite de lancements de projets d'envergure, l'année 2025 sera celle de la concrétisation. L'achèvement du cours de la République, la création du nouveau poste de Police municipale, la réfection de chaussées et trottoirs, l'harmonisation de nos entrées de ville, l'amélioration du confort de nos écoliers, le renforcement des effectifs de policiers, le déploiement de la vidéo protection sur l'ensemble de notre commune en seront la preuve. De plus, nous continuerons à cultiver le vivre ensemble en proposant des animations, des rendez-vous festifs ou culturels tout au long de l'année. Lézignan-Corbières, notre ville, sera au rendez-vous de l'efficacité dans l'intérêt de tous !

*Les élus de la majorité municipale*

### TRIBUNE LIBRE DE L'OPPOSITION

Conformément aux dispositions de l'article L2121-27 du Code général des Collectivités territoriales, un espace a été réservé à l'expression des conseillers n'appartenant pas à la majorité municipale. Les textes sont reproduits tels qu'envoyés (aucune correction de quelque sorte que ce soit ne saurait intervenir).

# INAUGURATION DU COURS DE LA REPUBLIQUE EN MAI 2025\*

\*La date précise sera communiquée ultérieurement.



  
**Lézignan-Corbières**  
Capitale des Corbières, Porte du Minervois